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EN LA RUTA A ALMANZA

El Municipio de Tolhuin firmó un acuerdo con el Banco de Tierra del Fuego y 
el Colegio de Escribanos de la Provincia para facilitar que los vecinos puedan 
obtener su título de propiedad. 

CAMIÓN DE LA 
DPE DERRAMÓ 
3000 LITROS DE 
COMBUSTIBLE

NUEVO AUMENTO 
SALARIAL PARA 
MUNICIPALES 

Durante su visita en Ushuaia, Rojas García y Lechman mantuvieron un encuentro que 
se destacó por la convergencia de ideas respecto al respeto institucional y 
las relaciones entre ambos países. 

LA FALTA DE POLÍTICAS CLARAS AGUDIZA 
LA CRISIS EN LAS TEXTILES FUEGUINAS

LECHMAN SE REUNIÓ CON CARLOS ROJAS GARCÍA, 
LÍDER POLÍTICO DEL PARTIDO POPULAR DE ESPAÑA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

CRISIS EN LA INDUSTRIA

ESCRITURACIÓN DE TIERRAS

PÁG.3

LEGISLADOR

PÁG. 5

Desde SETIA advirtieron que la industria textil opera entre un 25% y 35% de su capacidad. 
El cierre de Textil Río Grande, la incertidumbre en Barpla y el conflicto en 
Sueño Fueguino, reflejan el panorama. PÁG. 2
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EN RÍO GRANDE

El legislador Matías Lapadula presentará un proyecto sobre la toma de endeudamiento, 
para un nuevo frigorífico bajo administración municipal, que permita 
faena para tránsito federal y exportación. PÁG.8

USHUAIA

El incidente puso en el 
centro de la controversia a la 
Dirección Provincial de Energía, 
generando críticas por parte de 
dirigentes sindicales. Ya hay una 
presentación ante la Fiscalía de 
Estado.

MÁS DE MIL FAMILIAS PODRÁN OBTENER 
SU TÍTULO DE PROPIEDAD EN TOLHUIN

PÁG. 6

Se establece un incremento 
del 4% en agosto y otro 4% en 
septiembre, siendo dichas sumas 
remunerativas y acumulativas. Los 
empleados municipales recibirán 
un aumento total superior al 8 %.

LA MUNICIPALIDAD IMPULSA 
LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
MODERNO FRIGORÍFICO
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Rodrigo Cárcamo, de SETIA, advirtió que la industria textil opera entre un 25% y 35% de su capacidad. El cierre de Textil Río 
Grande, la incertidumbre en Barpla y el conflicto en Sueño Fueguino, reflejan un panorama desolador.

LA FALTA DE POLÍTICAS CLARAS AGUDIZA 
LA CRISIS EN LAS TEXTILES FUEGUINAS

El secretario general del Sindicato 
de Empleados Textiles de la Industria 
y Afines (SETIA), Rodrigo Cárcamo, 
expuso la preocupante situación que 
atraviesa la industria textil en Argen-
tina, con particular énfasis en la si-
tuación de las plantas fabriles en Río 
Grande, Tierra del Fuego. Según de-
talló el dirigente, la industria textil a 
nivel nacional se encuentra trabajan-
do a un ritmo muy por debajo de su 
capacidad instalada, operando entre 
un 25% y un 35% de la misma.

El inminente cierre de la planta 
de Textil Río Grande genera gran in-
certidumbre entre los trabajadores, 
quienes reclaman el pago íntegro de 
sus indemnizaciones. Cárcamo, en 
declaraciones a Aire Libre FM, infor-
mó que la empresa ha decidido no re-
abrir la planta, lo que ha dejado a los 
empleados en una situación de gran 
vulnerabilidad.

“El día de ayer mantuvimos una 
audiencia con directivos de la em-

CRISIS EN LA INDUSTRIA

presa donde nos comunicaron el cie-
rre definitivo y, si es así, los compa-
ñeros solicitamos la indemnización 

como corresponde la ley, más allá de 
los arreglos de retiro voluntarios”, ex-
plicó Cárcamo, quien también señaló 
la “irresponsabilidad y falta de empa-
tía” por parte de la empresa, que ha-
bría presionado a los trabajadores a 
aceptar retiros voluntarios, los cuales 
considera como “despidos encubier-
tos”. Los empleados afectados exigen 
el pago del 100% de sus indemniza-
ciones.

La textil Barpla, por su parte, en-
frenta un futuro incierto debido a 
su negativa a adecuarse a las dispo-
siciones del Gobierno Nacional, las 
cuales requerían la modificación de 
sus procesos productivos. Esta em-
presa se encuentra en una situación 
de suspensión de actividades, con 
sus 40 operarios percibiendo el total 
de sus haberes, mientras se aguarda 
el resultado de una audiencia con la 
Secretaría de Industria. “Nos comuni-
có el gerente que está suspendida por 
esta semana con el 100% de los ha-
beres y según resulte una audiencia 
con la Secretaría de Industria porque 
esta empresa se encuentra sin proce-
so productivo”, detalló Cárcamo. La 
negativa de la empresa a modificar 
sus procesos productivos ha sido un 
obstáculo significativo, impidiéndole 
recibir la aprobación necesaria por 
parte de las autoridades nacionales 
para reanudar su actividad.

En el caso de Sueño Fueguino, la 
situación es distinta y se enmarca 
en un litigio judicial que la empresa 

mantiene con el Estado. El conflicto 
surge a partir de la demanda de la 
empresa por obtener condiciones si-
milares a las acordadas para el sector 
metalúrgico. Según explicó Cárcamo, 
la empresa cumple con los requisitos 
productivos exigidos por el Gobier-
no, pero sostiene que las condiciones 
ofrecidas deben ser equivalentes a 
las del sector electrónico. “Tengo en-
tendido que hay una situación sobre 
continuar con una instancia judicial 
lo que también es un impedimento 
para adherir al Decreto nacional para 
el sector, acá ellos se sienten discri-
minados y solicitan igualdad al sec-
tor de la industria electrónica”, ma-
nifestó el dirigente.

El panorama general de la in-
dustria textil, según el dirigente, es 
desalentador. Las dificultades que 
enfrentan estas empresas son un re-
flejo de la situación crítica que vive el 
sector a nivel nacional, agravada por 
la falta de políticas gubernamenta-
les claras y de apoyo. “Hemos estado 
en reuniones y es una constante de 
toda la industria nacional cuando el 
gobierno no tiene intenciones de dar 
señales o políticas destinadas a la in-
dustria nacional, se hablan de otras 
políticas, pero no de industria”, con-
cluyó Rodrigo Cárcamo. 

La falta de acciones concretas por 
parte del Estado podría significar el 
cierre de más empresas y la pérdida 
de empleos en un sector que ya opera 
al borde de la subsistencia.
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LO CONDUCÍA EL VICEPRESIDENTE

Un vehículo conducido por el vicepresidente de la DPE, que no tendría licencia habilitante, provocó un derrame de combustible 
en medio del bosque en la zona de Puerto Almanza. Ya hay una presentación ante la Fiscalía de Estado.

CAMIÓN DE LA DPE DERRAMÓ 3000 LITROS DE 
COMBUSTIBLE EN RUTA A PUERTO ALMANZA

Un incidente ocurrido en la ruta 
camino a Puerto Almanza puso en el 
centro de la controversia a la Direc-
ción Provincial de Energía (DPE)m 
cuando un camión de esa dependen-
cia, conducido por el vicepresidente 
de la entidad, Manuel Álvarez, derra-
mó 3000 litros de combustible en me-
dio del bosque, generando preocupa-
ción y críticas por parte de dirigentes 
sindicales.

El hecho despertó cuestionamien-
tos sobre las condiciones en que ope-
raba el camión. Dirigentes del Sin-
dicato Luz y Fuerza de la Patagonia, 
quienes habían advertido anterior-
mente sobre las posibles irregularida-
des, señalan que el vehículo no estaba 
en condiciones de circular ni de trans-
portar combustible. 

Según dijo Pedro Leonardo Bran-
geri, dirigente del sindicato, en radio 
Provincia “se estaba haciendo en un 
vehículo que no es para eso, con un 
tanque que no es el adecuado, que 
no cumple con la normativa, con un 

chofer, que es el vicepresidente de 
la DPE, quien no está capacitado, no 
tiene carnet habilitante para ese tipo 
de camión, para esas toneladas de 
camión, para llevar combustible”.

La denuncia, presentada en la 
Fiscalía de Estado hace aproximada-
mente un mes por el sindicato, men-
ciona la preocupación por la opera-
ción de este camión, y advierte sobre 
los riesgos que implicaba su circula-
ción. Sin embargo, hasta la fecha, no 
se informó si se tomaron medidas al 
respecto. “Hicimos la presentación en 
Fiscalía de Estado, no sé hasta dónde 
llegó Fiscalía, qué es lo que hizo. Pero 
bueno se siguió haciendo y este fin de 
semana, no sabemos el motivo, pero 
el camión por algún golpe o por lo 
que haya sido en la ruta, se partió el 
tanque y se perdieron los 3.000 litros 
de combustible que tiró en la ruta”, 
expresó Brangeri.

El dirigente gremial también su-
brayó las irregularidades en la con-
ducción del camión, señalando que 

el vehículo circulaba sin la Revisión 
Técnica Obligatoria (RTO) y con un 
chofer que no contaba con la licen-
cia habilitante. “Este camión viene 
circulando tres veces al mes, cuatro 
veces por mes, dependiendo de lo 
que se necesitaba, sin RTO, con un 
chofer que no tiene la licencia habi-
litante, no cumple con la normativa 
para transportar combustible, con 
un tanque que no es el adecuado y 
un montón de circunstancias más”, 
reiteró.

El derrame de combustible, ocu-
rrido durante un trayecto de entre 10 
y 20 kilómetros, dejó al camión sin 
carga y generó una alerta inmediata. 
“No sé si alguien les avisó, o miraron 
por el espejo y ahí vieron el tanque 
vacío, no sé, pero durante 10 o 20 ki-
lómetros ellos estuvieron derraman-
do el combustible por el camino y se 
quedaron sin nada”, manifestó Bran-
geri.

El dirigente expresó su preocu-
pación por la falta de respuestas por 

parte de la DPE, destacando que has-
ta el momento no se ha emitido una 
declaración oficial ni se han adopta-
do medidas visibles para abordar las 
irregularidades señaladas. “El director 
debería salir o hacer algo al respecto, 
pero tampoco ha dicho nada”, apun-
tó.

La situación derivó en la necesi-
dad de tomar acciones legales, según 
lo indicó Brangeri, quien afirmó que 
el sindicato está en contacto con su 
abogado para determinar las medidas 
a seguir. “Estamos en contacto con el 
abogado para hacer todas las medidas 
que tengamos que hacer contra quien 
sea”, concluyó.

La controversia no solo se centra 
en el incidente del derrame, sino tam-
bién en las condiciones laborales y de 
seguridad dentro de la DPE, así como 
en la responsabilidad del vicepresi-
dente Álvarez, quien, según se infor-
mó, está a cargo de la entidad debido 
a la ausencia del presidente por moti-
vos de salud.
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El abogado Raúl Paderne, en calidad 
de patrocinante de la ministra de Obras 
Públicas de la provincia, Gabriela Casti-
llo, expresó que no existe delito alguno 
en las acciones de su defendida, a pesar 
de las denuncias penales en su contra. 
Paderne se ha presentado para repre-
sentar a Castillo en dos causas judiciales 
relacionadas con la firma del decreto de 
llamado a elecciones para convenciona-
les constituyentes, una iniciada por el 
legislador Jorge Lechman y la otra por el 
abogado Paulino Rossi.

El abogado explicó, por FM Master’s, 
que las denuncias en cuestión involu-
cran acusaciones de desobediencia del 
artículo 39, por parte de Lechman, y de 
falsedad ideológica y material de un ins-
trumento público, por parte de Rossi. 

Sin embargo, fue enfático en seña-
lar que “no hay una reconversión” en el 
proceso legal, aclarando que las causas 
avanzan por caminos separados y que no 
se trata de una transformación de las de-
nuncias originales. “Lo que ocurre es que 
el legislador Lechman interpreta que una 
actividad posterior de determinadas au-

El abogado actuaría como patrocinante de la ministra de Obras Públicas en dos causas penales relacionadas con la firma del decreto 
de llamado a elección de convencionales constituyentes, una por la presentación del legislador Lechman y otra del abogado Rossi.

toridades del gobierno, luego de la no-
tificación de la medida cautelar, podría 
implicar una desobediencia”, indicó el 
abogado, quien considera que se trata 
de una interpretación incorrecta.

PADERNE SERÍA EL ABOGADO DEFENSOR 
DE LA MINISTRA CASTILLO

PATROCINANTE

ATHINA GONZÁLEZ CIAVARELLA, 
CAMPEONA SUDAMERICANA DE FLORETE

LIMA.- La tiradora fueguina Athi-
na González Ciavarella la rompió en el 
Sudamericano de Mayores del Florete 
y se consagró campeona sudameri-
cana de Esgrima tras vencer a su par 
chilena Rafaela Santibañez en la gran 
final.

La historia del deporte fueguino se 
sigue escribiendo y un apellido que 
marca este crecimiento es el de Gonzá-
lez Ciavarella. Athina, la mejor argenti-
na del ranking mundial, viene de ser la 
primera en llegar a los Juegos Paname-
ricanos en Santiago 2023 y quedó en la 
puerta de los Juegos Olímpicos de Paris 
2024 tras caer en los 4tos de Final del 
Preolímpico.

Y este martes, en Lima, conquistó la 
gloria sudamericana por primera vez. 
Superó la fase de grupos con un saldo 
de 4 victorias y 1 derrota para acceder 
al cuadro eliminatorio, donde no dejó 
absolutamente ninguna duda, a pesar 
de que el sistema de información ofi-
cial nos había regalado un susto im-
portante.

En la etapa de 8vos de Final, su ri-
val era Valentina Cassanello (ARG), lo 
que resultó oficialmente perdido para 
la fueguina por 15-9 lo que resultaba 
sorpresivo por los antecedentes y ac-
tualidad, pero unos minutos después 

el sistema revirtió el score dando la vic-
toria a Athina.

Ya en 4tos, superó 15-9 a la perua-
na Soriano que la había vencido en la 
poule y en semifinales le propinó un 
categórico 15-6 a Rosales (PER). 

En la definición, no dejó espacio a 
la duda y vapuleó 15-7 a Santibañez 
(CHI) para consagrarse campeona sud-
americana sumando un hito histórico 
a su carrera deportiva. Para los libros 
dorados.

ESGRIMA

En el caso de la denuncia de Rossi, 
que sugiere la posibilidad de falsedad 
de un instrumento público, Pader-
ne afirmó que no existe imputación 
concreta contra Castillo, y que incluso 
“María Gabriela Castillo no tiene im-
putación concreta, mucho menos el 
gobernador”. El abogado subrayó que 
su rol se limita a la defensa penal de la 
ministra y que hasta el momento no ha 
habido imputación formal hacia ella o 

hacia otros funcionarios.
Paderne hizo hincapié en que, a su 

entender, ninguna de las acusaciones 
tiene sustento legal, calificando la inter-
pretación de Lechman como incorrecta 
y la denuncia de Rossi como “un abso-
luto desatino”. A su juicio, sostener que 
podría haber falsedad en un instrumen-
to público, como lo plantea Rossi, es una 
acusación infundada. En este sentido, 
el abogado considera que “no podemos 
sostener la existencia de un delito” en 
ninguno de los dos casos.

El eje de la defensa de Paderne radica 
en cuestionar las bases de las denuncias, 
enfatizando que en el ámbito de la ad-
ministración pública existe un régimen 
de subrogación que justifica la ausencia 
de la firma del ministro jefe de Gabinete, 
Agustín Tita, en el instrumento en cues-
tión. Además, subrayó que, incluso si se 
tratara de un error formal, esto no cons-
tituiría un delito, ya que una falsedad 
ideológica implicaría un “documento 
mentiroso”, algo que, según él, no se co-
rresponde con la realidad de los hechos 
denunciados.

En conclusión, Raúl Paderne defien-
de a la ministra Gabriela Castillo con la 
convicción de que no ha cometido nin-
gún delito, desestimando las acusacio-
nes de desobediencia y falsedad como 
carentes de fundamento legal.
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ESCRITURACIÓN DE TIERRAS

El Municipio de Tolhuin firmó un acuerdo con el Banco de Tierra del Fuego y el Colegio de Escribanos de la Provincia para facilitar 
que los vecinos puedan obtener su título de propiedad. 

MÁS DE MIL FAMILIAS PODRÁN OBTENER 
SU TÍTULO DE PROPIEDAD EN TOLHUIN

Este convenio permitirá regularizar es-
crituras de propiedades de vecinos y veci-
nas, pagando en hasta seis cuotas sin interés.

El acuerdo fue firmado por el Inten-
dente de Tolhuin, Daniel Harrington; el 
Presidente del Banco de Tierra del Fuego, 
Dr. Fabián Eduardo Musso; y el Presiden-
te del Colegio de Escribanos, Dr. Lautaro 
de la Riva Moscoso. 

El convenio permite que los vecinos 
que tengan terrenos sin regularizar pue-
dan acceder a su título de propiedad, pa-
gando los honorarios en cuotas con tarje-
tas de crédito Visa y Mastercard del Banco 
de Tierra del Fuego. 

El Intendente Harrington destacó: 
“Con este acuerdo, más de 1.100 parcelas 
en Tolhuin podrán ser escrituradas. Esto 
les dará a los vecinos la seguridad de ser 
los propietarios legítimos de su tierra”.

Además, el mandatario local remarcó 
que “un punto en particular es que los 
vecinos de Tolhuin con el Colegio de Es-
cribanos ya tienen una tasa diferencial. 
El convenio firmado con esa institución 
permite que todos los vecinos y vecinas 
tengan aranceles más baratos a la hora 
de hacer su escritura, y a eso se le suma 
el beneficio del Banco Tierra del Fuego en 
seis cuotas sin interés”.
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CÓMO ES LA NUEVA LÍNEA DE CRÉDITO DEL BTF

El Banco Tierra del Fuego (BTF) 
lanzó una nueva línea de créditos des-
tinada a fortalecer el sector comercial 
minorista de la provincia, según infor-
mó Juan Duarte, gerente General de la 
entidad bancaria. Esta nueva iniciativa 
surge como una extensión de un pro-
grama previo que fue implementado 
con éxito hace dos meses, y que ahora 
ha sido mejorado para ampliar su al-
cance y adaptarse mejor a las necesida-
des actuales del sector.

“Hoy tenemos la posibilidad de dar 
una buena noticia que veníamos traba-
jando en conjunto con el Ministerio de 
Economía”, expresó Duarte al detallar 
por FM Master’s el trabajo colaborativo 
que se ha realizado entre el BTF y el go-
bierno provincial para crear esta oferta 
crediticia. El gerente destacó la impor-
tancia de la cooperación entre ambas 
instituciones, señalando que “con la 
provincia hemos trabajado mucho en 
varias líneas y desde hace unos cuantos 
años y cada vez de una forma más acei-
tada, sale más fluido”.

La nueva línea de crédito incluye 
cambios significativos respecto a la 
primera etapa del programa. Entre las 
modificaciones más destacadas, Duar-
te mencionó la ampliación del sector 

El gerente General del Banco Tierra del Fuego compartió información sobre una nueva posibilidad crediticia y de financiación 
que lanzó la entidad, que busca beneficiar directa e inmediatamente al sector comercial minorista de la provincia.

YA ESTÁ VIGENTE

beneficiado, que ahora incluye al sec-
tor de servicios, lo cual “abre un abani-
co muy grande, de muchas empresas o 
personas que puedan participar de este 
crédito”. Además, se incrementaron los 
montos máximos disponibles, que pa-
saron de 10 a 20 millones de pesos, y se 
redujo la tasa de interés del 35% al 25% 
a tasa fija durante 24 meses.

Esta medida, según Duarte, respon-
de a la situación económica y financiera 
actual, en la que “el sector chico, el mi-
cro, es el que más se resiente”. En este 

sentido, la intención del BTF es que es-
tos créditos lleguen “a buenas manos” y 
contribuyan a aliviar la presión finan-
ciera sobre los pequeños comerciantes 
y prestadores de servicios.

Duarte también explicó que, como 
en cualquier producto crediticio ofreci-
do por la entidad, se realizará un aná-
lisis crediticio de los solicitantes, de 
acuerdo con las normativas del Banco 
Central de la República Argentina. “Si 
es una persona física, le vamos a pedir 
demuestre ingresos con declaración ju-
rada de ganancias y si es una persona 
jurídica con balances”, detalló. Sin em-
bargo, destacó que se ha implementado 
un sistema de “calificación simplifica-

da” para agilizar el proceso, permitien-
do una respuesta más rápida en los cré-
ditos de montos menores a 20 millones 
de pesos.

El destino de estos créditos es para 
capital de trabajo, lo que significa que 
son de libre disponibilidad para los so-
licitantes. “La persona o la empresa que 
tenga acceso a este crédito lo va a poder 
utilizar para lo que más entienda que 
necesite: un pago de mercadería, pagar 
el alquiler, empleados, deudas, compra 
de algún bien”, especificó Duarte.

El lanzamiento oficial de esta nueva 
línea de crédito tuvo lugar el lunes a las 
16 horas, y desde ese mismo momento 
la línea ya estuvo disponible para los 
interesados. “No tenemos un tiempo, 
pero sí tenemos un cupo. El cupo es 
bastante grande, así que obviamente se 
va controlando y a medida que estamos 
cerca del cupo iremos avisando para 
que los que lo estén pensando se deci-
dan”, advirtió Juan Duarte. Finalmente 
añadió que, una vez alcanzado el límite 
del cupo, se dará de baja la línea.

Esta nueva medida del Banco Tie-
rra del Fuego refleja una decisión por 
proporcionar herramientas financieras 
que permitan al sector comercial y de 
servicios enfrentar los desafíos econó-
micos actuales, promoviendo, en de-
finitiva, la reactivación del consumo y 
el sostenimiento de las actividades co-
merciales en la provincia.

LECHMAN SE REUNIÓ CON CARLOS 
ROJAS GARCÍA, LÍDER POLÍTICO DEL 
PARTIDO POPULAR DE ESPAÑA

En una visita privada, el diputado 
del Partido Popular (PP), Carlos Rojas 
García, se reunió con el legislador Jorge 
Lechman, del partido Somos Fuegui-
nos (SF). 

Durante su visita en Ushuaia, Rojas 
García y Lechman mantuvieron un en-
cuentro que se destacó por la conver-
gencia de ideas respecto al respeto ins-
titucional y las relaciones entre ambos 
países. El encuentro no estuvo exento 
de política nacional española. Rojas 
García expresó su plena confianza en 
Alberto Núñez Feijóo, líder del Partido 
Popular: “será el próximo presidente 
que pondrá a España en el rumbo que 
necesita”.

Ambos parlamentarios subrayaron 
la importancia de fortalecer las rela-
ciones bilaterales entre España y Ar-
gentina, así como su compromiso con 

la democracia y el estado de derecho. 
El líder español, Carlos Rojas García, 
compartió sus impresiones y profun-
dizó en temas de gran relevancia tan-
to para Argentina como para España. 
Rojas García, abogado y ex intenden-
te de la ciudad de Motril, capital de la 
Costa Tropical en Granada, España, 
durante tres mandatos, es actualmen-
te diputado en el Congreso por el Par-
tido Popular. Es un experto en política 
internacional y un gran conocedor de 
Iberoamérica y de Argentina. Ha ocu-
pado el cargo de Secretario General del 
Grupo Parlamentario Popular (GPP) en 
el Congreso y, en la actualidad, se des-
empeña como Vicepresidente de la Co-
misión de Asuntos Exteriores, además 
de ser portavoz de Defensa en la Cá-
mara Baja por el Grupo Parlamentario 
Popular.

LEGISLADOR 
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El representante de remiseros de Ushuaia, analizó el proyecto de la concejal Jesica Garay que, en principio, y según su opinión, 
perjudica a los conductores de taxis y remises al promover la regularización de transportes por aplicaciones como Uber y Cabify.

REMISEROS CUESTIONAN UN PROYECTO QUE BUSCA 
REGULARIZAR LAS PLATAFORMAS DE TRANSPORTE 

El representante del sector de remi-
ses en Ushuaia, Alberto Esperanza, ex-
presó por FM Master’s su oposición al 
proyecto de ordenanza impulsado por 
la concejal Jesica Garay, del partido Jus-
ticialista, que busca regularizar las pla-
taformas de transporte por aplicaciones 
como Uber y Cabify en la ciudad. Según 
Esperanza, esta propuesta podría per-
judicar a los conductores de taxis y re-
mises, quienes ven en esta medida una 
amenaza a su sustento económico.

Esperanza relató que mantuvo una 
reunión con la concejal Garay para 
discutir el proyecto y dejó en claro su 
desacuerdo. “Estuve el viernes conver-
sando con la concejal Jesica Garay. Me 
lo planteó el proyecto este que tiene”, 
mencionó, subrayando que, tras anali-
zarlo, concluyó que “mucho no le sirve 
al transportista”. 

En lugar de regularizar las aplicacio-
nes, Esperanza sugirió que se aumente 
la cantidad de taxis y remises en la ciu-
dad, propuesta que, según él, ha sido 
ignorada a pesar de haberla planteado 
en varias ocasiones desde abril de 2022.

El líder de los remiseros también 
criticó la insuficiencia de los cupos de 
licencias adicionales otorgados por las 
autoridades, indicando que las cantida-
des aprobadas hasta ahora no alcanzan 
para cubrir la demanda. “Han ido agre-
gando de 5, de 10, de 15, pero cuando 
digo 15 somos cinco agencias, le corres-
ponde tres coches por agencia”, explicó. 
Esperanza propuso la emisión de 200 
nuevas licencias para taxis y remises, lo 

que, según su visión, permitiría un me-
jor control y tributo de estos servicios.

Otro punto de conflicto señalado 
por Esperanza es la percepción de que 
los conductores de Uber son, en su ma-
yoría, trabajadores que ven en la plata-
forma una actividad secundaria, lo que, 
en su opinión, afecta la calidad del ser-
vicio y complica la situación laboral de 
los taxistas y remiseros que dependen 
exclusivamente de su trabajo. “Son los 
policías, son la PSA, son Gendarmería, 
son el empleado público que a la tarde 
sale y vos te das cuenta que ahí es don-
de más están”, afirmó. 

Asimismo, criticó que estos con-
ductores no estén sujetos a los mis-
mos controles que los taxis y remises 
tradicionales, mencionando que mu-
chos de ellos operan con vehículos 

REGULACIÓN UBER

polarizados, algo que está prohibido 
para ellos.

El representante también abordó el 
tema de las licencias, subrayando las 
diferencias de costos entre las licencias 
de sus vehículos, que deben ser paga-
das y transferidas a través de la muni-
cipalidad, frente a la ausencia de costos 
para las licencias de las aplicaciones. 
“Las licencias nuestras se transfieren, 
hay que pagarlas, la de esta aplicación 
no tiene costo, ningún costo”, señaló, 

añadiendo que esta situación crea una 
competencia desleal.

En su diálogo con la concejal Garay, 
Esperanza también planteó las dificul-
tades que podrían surgir si solo una par-
te de los vehículos de Uber fueran regu-
larizados, mientras el resto continuaría 
operando de manera informal. “Yo le 
dije a Jesica, qué pasa si pongamos que 
haya 500 Uber y se blanquean 200, ¿qué 
van a hacer con los otros 300? Siguen es-
tando truchos”, dijo, enfatizando la ne-
cesidad de un control más estricto por 
parte del Ejecutivo municipal.

A pesar de sus críticas, Esperanza 
destacó la buena relación que mantiene 
con Garay y valoró su disposición para 
discutir abiertamente el tema. Sin em-
bargo, expresó su preocupación de que 
el proyecto pueda estar siendo impulsa-
do desde fuera del ámbito municipal y 
que su aprobación ya esté prácticamen-
te decidida. “Lo que yo no entiendo es 
si es proyecto de ella directamente o 
viene de otro lado y ya como que es un 
penal cobrado”, comentó, reiterando 
su llamado a aumentar la cantidad de 
licencias de taxis y remises en lugar de 
avanzar con la regulación de las plata-
formas digitales.
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ABOGADOS SE ACTUALIZAN EN MÉTODOS 
ALTERNATIVOS DE RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS

El pasado 23 de agosto de 2024, se llevó 
a cabo la primera jornada de un ciclo de 
actualización en métodos de resolución 
de conflictos, organizado por la comisión 
de Métodos Alternativos de Resolución de 
Conflictos del Colegio Público de Aboga-
dos de Río Grande en conjunto con el Área 
de Métodos de Resolución de Conflictos 
del Superior Tribunal de Justicia (STJ). 

Estas jornadas, que se extenderán 
a lo largo de ocho encuentros, tienen 
como objetivo principal capacitar a los 
profesionales del derecho en técnicas 
y procesos de resolución de conflictos, 
priorizando métodos alternativos que 
permitan llegar a acuerdos sin necesidad 
de recurrir a la vía judicial.

El programa de actualización inclu-
ye tanto encuentros presenciales como 
virtuales, con cuatro de cada modalidad. 
Las sesiones presenciales se realizan en 
la sede del Colegio Público de Abogados 
de Río Grande, ubicada en la calle Ricar-
do Rojas 1167, mientras que las reunio-
nes virtuales facilitan la participación de 
quienes no puedan asistir físicamente.

Durante la primera jornada, los asis-
tentes recibieron una introducción ex-
haustiva a los métodos y procesos de 

Profesionales del derecho de Río Grande participan en jornadas sobre mediación y resolución de conflictos, organizadas por el 
Colegio de Abogados y el Superior Tribunal de Justicia. El objetivo es reducir la litigiosidad y agilizar trámites judiciales.

COLEGIO DE RÍO GRANDE

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama 
a Licitación Pública Nº 006/24, correspondiente al Contrato de Suministro de 
Leña.

PRESUPUESTO OFICIAL: Treinta y Dos Millones Seiscientos Mil con 00/100 
($32.600.000,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 16 de septiembre 
del 2024.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio 

de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES: El día 16 de septiembre del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (CP 9412). Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: secretariadegobierno@
tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PUBLICA N° 06/24

CONTRATO DE SUmINISTRO DE LEñA

gestión de conflictos, con una mirada 
actualizada sobre el campo de la Resolu-
ción Alternativa de Conflictos. También 
se discutieron los ámbitos que abarca 
esta disciplina y las posibilidades labo-
rales que ofrece a los profesionales del 
derecho.

El presidente del Colegio Público de 
Abogados de Río Grande, Renan Uribe, 
destacó en declaraciones a Aire Libre 
FM la importancia de promover la me-
diación como una herramienta eficaz 
para la resolución de conflictos. “La 
idea es que las partes puedan llegar a un 
acuerdo a través de un mediador, cada 
uno asesorado por sus abogados y con el 
aval de la justicia”, afirmó Uribe, subra-
yando que uno de los principales bene-

ficios de este enfoque es la reducción de 
las causas en los Juzgados y una resolu-
ción más expedita de los conflictos.

Uribe también expresó su deseo de 
que la provincia de Tierra del Fuego se 
posicione a la vanguardia en la imple-
mentación de estos métodos alternati-
vos, destacando que aunque ya existen 
en otras provincias, el objetivo es que 
Río Grande sea la primera en adoptarlos 
de manera integral. “Esta resolución de 
conflicto, previo a la instancia judicial, 
engloba todo lo que hace la mediación. 
Esto si bien se da mayormente para 
temas de Familia, se da para incum-
plimientos contractuales, daños y per-
juicios, es lo que está de avanzada y que-
remos potenciar en el colegio”, explicó.

El abogado agregó que las conversa-
ciones para implementar estos métodos 
comenzaron hace un año junto a la Dra. 
María del Carmen Battaini, vocal del Su-

perior Tribunal de Justicia de Tierra del 
Fuego. Uribe anticipó que esperan con-
tar con alguna reglamentación hacia fin 
de año y que para el próximo año se es-
tablezcan las estructuras necesarias para 
su implementación, incluyendo la figura 
del notificador, que podría ser asumida 
por los mismos abogados.

En cuanto a los beneficios observados 
en otras provincias donde estos métodos 
ya se han implementado, Uribe comentó 
que “bajó la litigiosidad que es un des-
gaste para quien pretende un determina-
do derecho, para los abogados también, 
es productivo para la sociedad misma, 
agilizando trámites judiciales”. 

Destacó, además, que en casos como 
los accidentes de tránsito menores, que 
normalmente pueden tardar hasta dos 
años en resolverse en los tribunales, una 
mediación podría acelerar significativa-
mente el proceso y reducir la carga de 
trabajo de los Juzgados.

La capacitación otorga 10 horas de 
formación continua y los participantes 
que asisten a todo el programa recibirán 
certificado de asistencia, como corola-
rio de la iniciativa conjunta del Colegio 
Público de Abogados de Río Grande y el 
Superior Tribunal de Justicia en la pro-
moción de estos métodos como una al-
ternativa eficaz y moderna para la reso-
lución de conflictos.
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EN RÍO GRANDE 

El legislador Matías Lapadula presentará un proyecto sobre la toma de endeudamiento, para un nuevo frigorífico bajo 
administración municipal, que permita faena para tránsito federal y exportación.

LA MUNICIPALIDAD IMPULSA LA 
CONSTRUCCIÓN DE UN MODERNO FRIGORÍFICO 

El legislador provincial Matías La-
padula, del partido Provincia Grande, 
presentó un ambicioso proyecto de ley 
para autorizar la toma de endeuda-
miento destinado a la construcción de 
un nuevo frigorífico multi especie en 
Río Grande, Tierra del Fuego. Este pro-
yecto, según detalló Lapadula por FM 
Master’s, tiene como objetivo impulsar 
la soberanía alimentaria de la provincia 
y mejorar las condiciones del sector ga-
nadero local, permitiendo la faena con 
tránsito federal y la exportación de car-
ne producida en la región.

Lapadula explicó que el financia-
miento para este proyecto ya fue apro-
bado por el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID) y que los fondos están 
disponibles bajo condiciones excepcio-
nales: un crédito a 30 años con una tasa 
de interés anual del 3%. “Es un crédito 
único para este tipo de proyectos y es 
absolutamente necesario para el desa-
rrollo del sector”, señaló. Según él, la 
construcción de este frigorífico no solo 
permitirá exportar carne con “identidad 
fueguina”, sino que también contribui-
rá a que los habitantes de la provincia 
accedan a alimentos de mayor calidad y 
a precios más bajos.

El proyecto también responde a la 
necesidad de frenar el traslado de gana-
do fuera de la provincia para su engorde 
y faena. “El 70% del ganado bovino de 
la provincia sale para engorde al conti-
nente, a la zona de Neuquén, se faena 
allá y vuelve a la provincia”, comentó. 
Este proceso, además de incrementar 
el precio final de la carne en góndolas y 
carnicerías, impacta negativamente en 
el bolsillo de los consumidores fuegui-
nos. Al respecto, el legislador enfatizó: 
“Imaginemos lo que significa ese tras-
lado de ida y vuelta para el bolsillo de 
la gente”.

Otro de los aspectos destacados por 
Lapadula es el impacto ambiental po-
sitivo que tendría el nuevo frigorífico. 
Actualmente, el único matadero en fun-
cionamiento en Río Grande se encuen-
tra en medio de un barrio y no cumple 
con la normativa vigente, lo que genera 
un considerable impacto ambiental. 
“Estamos haciendo un trabajo de sa-
neamiento ambiental importantísimo”, 
indicó y también subrayó la reducción 
de la huella de carbono al evitar el tras-
lado de ganado por largos trayectos.

El legislador lamentó que, a pesar de 
contar con el financiamiento y el pro-
yecto aprobado, el gobierno provincial 
no haya dado su aval el año pasado para 
firmar el contrato. “Lamentablemente, 
estando todo aprobado, no acompa-
ñó el gobierno provincial”, expresó, al 
tiempo que reafirmó su compromiso 

con impulsar este proyecto “importan-
tísimo” que, según él, cambiará radical-
mente la actividad ganadera en Tierra 
del Fuego.

Además del frigorífico, Lapadula se 
refirió a otros proyectos en los que ha 
trabajado y que, según afirmó, aún no 
han recibido el tratamiento necesa-
rio en la legislatura. “Hay muchísimos 
asuntos que se han acumulado en co-
misiones, y hay mucho retraso en la 
emisión de dictámenes de proyectos 
que son realmente importantes”, sostu-
vo, manifestando su preocupación por 
la lentitud en el avance de estos temas.

Entre los proyectos pendientes, des-
tacó uno relacionado con la prevención 
en los juegos online, una problemática 
que afecta a la juventud y a la niñez. Ma-
tías Lapadula hizo un llamado a las co-
misiones legislativas para que se discuta 
este tema con la participación de todos 
los actores involucrados y se avance en 
su implementación: “Es un proyecto que 
necesita discutirse, invitar a las comisio-
nes a aquellos que tienen que involu-
crarse en la definición de este proyecto, 
las mejoras que se tienen que hacer y so-
bre todo después en su aplicación”.

En resumen, el legislador Matías La-
padula busca avanzar con un conjunto 
de proyectos, siendo el frigorífico multi 
especie en Río Grande uno de los más 
destacados, tanto por fomentar la so-
beranía alimentaria, como por la pro-
mesa de traer beneficios económicos, 
ambientales y sociales a la provincia, 
aunque enfrenta el desafío de obtener 
el aval necesario para su concreción.
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El acuerdo establece un incremento 
del 4% en el mes de agosto y otro 4% 
en el mes de septiembre, siendo dichas 
sumas remunerativas, bonificables y 
acumulativas del mes inmediato ante-
rior. Esto significa que los empleados 
municipales recibirán un aumento to-
tal superior al 8 %.

Además, acordaron la incorpora-
ción a planta permanente de 60 tra-
bajadores, lo que brindará estabilidad 
laboral a los mismos. Este proceso se 
llevará a cabo con tramitación urgente, 
de acuerdo a la normativa vigente.

Las partes convinieron convocarse 
en septiembre para analizar los recur-
sos económicos existentes y la situa-
ción de los salarios municipales, con 
el objeto de continuar trabajando en la 
mejora del salario de los y las munici-
pales.

Este acuerdo es un paso importan-
te hacia la mejora de las condiciones 
laborales de los trabajadores munici-
pales y refleja el compromiso de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia con el personal. 

Rubricaron el acuerdo el jefe de Ga-

La Municipalidad de Ushuaia y los gremios que representan a los trabajadores y trabajadoras municipales llegaron este martes 
a un nuevo acuerdo salarial para los meses próximos de agosto y septiembre.

NUEVO AUMENTO SALARIAL PARA 
MUNICIPALES 

USHUAIA

binete, Sebastián Iriarte; el paritario 
por el Municipio, Mauricio Neubauer, 
el subsecretario de Economía y Finan-
zas, José Labroca; Carlos Córdoba, Ro-

berto Oyarzo y Jonatan Ardanaz por 
el gremio ATE,  Manuel Ojeda, Celina 
Ramos y Mario Núñez por el SOEM; 
Antonio Delgado y Gustavo Cuevas, 

representantes de ASEOM; María Al-
monacid, representante del SEMUP; 
Oscar Umfhürer, representante del Per-
sonal Jerárquico y Brenda Bustamante, 
representante de UPCN.
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Más de mil estudiantes de Tierra del 
Fuego participarán en la cuarta edición 
de las Olimpiadas de Matemática orga-
nizadas por el Grupo Newsan, un even-
to consolidado como un hito educativo 
en la región. La inscripción, que cerró 
este lunes, superó todas las expecta-
tivas al registrar a 386 equipos prove-
nientes de 35 escuelas de Ushuaia y Río 
Grande, más de mil estudiantes.

Florencia Palumbo, referente del 
área de prensa de Newsan en Ushuaia, 
destacó por FM Master’s la importan-
cia de este evento, subrayando la satis-
facción del equipo organizador con la 
amplia convocatoria. “Estamos recon-
tra contentos, un poco recogiendo los 
frutos de haber hecho las Olimpíadas 
tantos años y cómo la gente se sumó 
a esta nueva edición, que es la cuarta”, 
comentó y destacó la continuidad del 
interés por parte de estudiantes y do-
centes a pesar de haber iniciado la con-
vocatoria más tarde en el año.

“Pensamos que esto de arrancar 
más tarde, capaz que los chicos a esta 
altura del año ya no tienen ganas de 
embarcarse en un desafío. Es algo que 
tiene que ver con estudiar, con conec-
tarse con matemáticas. Para nuestra 
grata sorpresa, superamos las expecta-
tivas y el número del año pasado”, aña-
dió Palumbo, refiriéndose al entusias-
mo renovado de los participantes.

Las Olimpiadas no se limitan a la 
competencia en sí, sino que buscan 
fomentar el amor por el conocimiento 
y la superación personal. La referente 
explicó que el evento incluye diversas 
etapas, comenzando con la distribu-
ción de los ejercicios a los estudiantes, 
quienes ya han comenzado a preparar-
se: “Ayer se mandaron lo que llamamos 
las notas, que son los ejercicios para 
que los chicos empiecen a practicar. El 
jueves vamos a dar las primeras resolu-
ciones y así empezó a moverse el avis-
pero”.

El evento culminará con un acto de 
cierre, para el cual se espera contar con 
un espacio amplio debido a la alta par-
ticipación. “Ojalá sea en el Cochocho 
Vargas, no lo tenemos todavía comple-
tamente cerrado, pero necesitamos un 
espacio grande. Porque si solamente 
tenemos de base más de mil chicos que 
participan, más la familia y la escuela, 
necesitamos un espacio grande”, deta-

MÁS DE MIL ESTUDIANTES FUEGUINOS
PARTICIPARÁN DE LAS OLIMPIADAS DE MATEMÁTICA
Desde prensa del grupo Newsan actualizaron información respecto de las esperadas Olimpiadas de Matemática que lleva adelante 
la firma, cuya inscripción cerró este lunes, con una convocatoria sorprendente que superó el millar de chicos interesados.

lló Palumbo, subrayando la magnitud 
del evento.

En cuanto a los premios, los gana-
dores recibirán vouchers de compra, 
pero Palumbo enfatizó que la verda-
dera recompensa es el aprendizaje 
y la experiencia que los estudiantes 
adquieren. “Trabajamos en que no 
sea ese el foco. La idea es que los chi-
cos puedan anotarse porque quieren 
aprender, porque se divierten con sus 
compañeros, porque les gusta compe-
tir, porque les gusta aprender, porque 
quieren desafiarse a ellos mismos, y 
que el premio sea algo accesorio” acla-
ró.

El impacto de las Olimpiadas va 
más allá del evento en sí, ya que ha 
ayudado a muchos jóvenes a descu-
brir su vocación académica y profesio-
nal. “Hay una cantidad de chicos que 
después de las Olimpíadas, y lo escu-
ché no me lo contaron, que vienen y 
dicen ‘gracias a esto me di cuenta que 
lo que a mí me gusta es por este lado’. 
Chicos que están por decidir su futuro, 
qué carrera van a seguir, y que tener 
una experiencia de este tipo es lo que 
necesitan para darse cuenta por dón-
de ir” refirió con entusiasmo.

El éxito de las Olimpiadas de Ma-
temática de Newsan es el resultado de 
años de esfuerzo y dedicación por par-
te del equipo organizador, que trabaja 
incansablemente para instaurar esta 
competencia en la comunidad edu-
cativa de Tierra del Fuego. Según Pa-
lumbo, este proyecto comenzó como 
una idea audaz que muchos conside-
raron difícil de realizar, pero que con 
el tiempo se ha convertido en una tra-
dición esperada y apreciada.

“Recuerdo que cuando empeza-
mos a pensar en esto hace mucho, 
cuando vino Leo, uno de las líderes del 
proyecto, todos medio que lo miramos 
como diciendo que está loco. No va 
a ser tan fácil instalar unas Olimpia-
das de Matemáticas. Yo, que soy anti 
matemática, decía ‘este chico de qué 
habla’”, confesó Palumbo, resaltando 
cómo la pasión y el compromiso del 
equipo han sido clave para el éxito del 
proyecto.

Además, destacó la colaboración 
de diversas áreas y voluntarios dentro 
del programa de Responsabilidad So-
cial del Grupo Newsan, lo que permite 
que las Olimpiadas se desarrollen de 
manera efectiva y con un impacto sig-
nificativo en la comunidad: “Es muy 
lindo ver cómo todos entienden y se 
comprometen con dejar algo en el fu-
turo y sembrar para que los chicos de 
nuestra comunidad puedan aprender, 
conectarse con lo que viene”.

Las Olimpiadas de Matemática de 
Newsan no solo representan una com-
petencia académica, sino un esfuerzo 
colectivo por fomentar el talento, el 
aprendizaje y la orientación vocacio-
nal de los jóvenes fueguinos.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia del Trabajo N° 1 del 
Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. ANTONIO VELAZQUEZ, 
Secretaria Única a cargo de la Dra. GUADALUPE SANCHEZ 
LI ROSI, comunica por el término de dos (2) días, en los autos 
caratulados “VARGAS CHAVEZ MARCELO y OTRO c/ TECNOSUR 
S.A. y OTRO S/ EJECUCION DE SENTENCIA” Expediente N° 
8926/2023, que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, 
subastara el día Viernes 13 de Septiembre de 2024 a las 14 horas, 
en el domicilio de la Planta TECNOSUR S.A. sito en calle Combate 
de Montevideo N° 1141 de esta ciudad de Rio Grande, siendo 
los días 11 y 12 de Septiembre en el horario de 14 a 16 horas la 
exhibición en dicho domicilio de los siguientes bienes: 
Un (1) ELEVADOR para personas, marca HOUROTE, modelo 
HAL 12IP, serie AE 700779. 
Una (1) CONFORMADORA de caños marca BLM, modelo 
PLANET, serie 265100210495. 
Una (1) CONFORMADORA para caños, marca BLM, modelo 
PLANET, serie 265100213090. 
Una (1) CONFORMADORA de caños marca BERMA, modelo 
PRIMATIST serie 301111. 
Una (1) CONFORMADORA de caños capilar, marca COREGO, 
modelo 05G2. 
Una (1) PUNZADORA china sin marca, modelo ZCJ140301, 
serie ZCJ140301 y en el estado en que se encuentran.  

SIN BASE-AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR-SEÑA 30%- 
COMISION 10 %-SELLADO DE LEY 1%.  
El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de 
aprobada la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial 
en el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Río 
Grande.  Se deja constancia que los bienes serán entregados 
previo pago total y el desarme y traslado de los mismos es a cargo 
del comprador.   
Río Grande, 26 de Agosto de 2024.- 
Para ser publicado por el término de dos (2) días en Boletín 
Oficial de la Provincia y Diario de mayor circulación.-

Guadalupe Sánchez Li Rosi - Secretaria

GRUPO NEWSAN

“PENSAMOS QUE ESTO DE 
ARRANCAR MÁS TARDE, CAPAZ 

QUE LOS CHICOS A ESTA 
ALTURA DEL AÑO YA NO TIENEN 

GANAS DE EMBARCARSE 
EN UN DESAFÍO. ES ALGO 
QUE TIENE QUE VER CON 

ESTUDIAR, CON CONECTARSE 
CON MATEMÁTICAS. 
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COMIENZAN LAS VISITAS 
GUIADAS A LAS FÁBRICAS

El Municipio llevará adelante vi-
sitas guiadas en diversas plantas in-
dustriales que forman parte del de-
sarrollo económico y productivo de 
nuestra ciudad. Las salidas contarán 
con cupos limitados, es por ellos que 
serán con inscripción previa y gratui-
ta a través de la página: turismo.rio-
grande.gob.ar/. 

En el marco de la celebración del 
Mes del Turismo y las Industrias, la 
Subsecretaría de Turismo y la Direc-
ción de Desarrollo Industrial invitan 
a la comunidad a participar de una 
serie de visitas guiadas a las principa-
les fábricas de la ciudad.

La comunidad podrá conocer más 
sobre estos espacios que integran el 

desarrollo en nuestra ciudad y que 
nos permiten, mediante su trabajo, 
ampliar nuestra matriz productiva a 
nivel nacional.

La primera visita guiada será el 2 
de septiembre de 10 a 12 horas en las 
instalaciones de la fábrica BGH. En 
tanto, el miércoles 11 de 15 a 17 ho-
ras, se recorrerá la planta de Río Chi-
co y, por último, el día 18 de 10 a 12 
horas, se visitará la fábrica Mirgor.

Las actividades son gratuitas y 
para mayores de 12 años. Aquellos 
interesados en participar pueden ins-
cribirse mediante la página: turismo.
riogrande.gob.ar/. Para más informa-
ción, se pueden contactar al mail: tu-
rismo.rga@gmail.com. 

RÍO GRANDE

SE DESARROLLARÁ UN 
NUEVO ENCUENTRO 
PROVINCIAL DE PERSONAS 
MAYORES 

El evento se llevará a cabo en el 
Gimnasio Muriel de la ciudad de Río 
Grande. Contará con la participación 
de los hogares de día de las tres ciuda-
des y de los centros de jubilados de Río 
Grande. 

El miércoles 28 de agosto se realiza-
rá de 9 a 15 h. el “Encuentro del Abrazo” 
destinado a adultos mayores de toda la 
provincia.

La actividad es organizada por 
la Dirección Provincial de Personas 
Mayores Zona Norte y Centro y tiene 
como objetivo promover espacios de 
integración que favorezcan la autono-
mía y visibilidad de los derechos de las 
personas mayores.

En este marco, los adultos mayores 

disfrutarán de diferentes actividades 
deportivas y recreativas a lo largo de 
la jornada. Asimismo, habrá un stand 
del área de Salud en colaboración con 
la Subsecretaría de Abordaje Territorial.

Sobre esto, la directora Provincial de 
Personas Mayores zona Norte y Centro, 
María Gómez, manifestó que “con es-
tos encuentros propiciamos la partici-
pación activa de las personas mayores 
en la toma de decisiones relacionadas 
con sus cuidados, respetando su au-
tonomía y dignidad”, y agregó: “es una 
jornada especial con mucho amor, un 
día diferente dedicado a ellos”.

“Estos espacios generan el inter-
cambio y socialización de esta pobla-
ción en pos de un proceso de envejeci-
miento saludable activo”, finalizó.

RÍO GRANDE
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BUSCAN FORTALECER EL DESARROLLO DE 
LA INDUSTRIA METALÚRGICA

En relación al encuentro, la Minis-
tra Fernández indicó que “la asociación 
presentó la importancia que tiene este 
sector para todo el país, conformado 
por más de 20.000 empresas y pymes. 
Mostraron la visión en cuanto a los pa-
noramas locales de cada una de las re-
giones”.

“Esta mesa de diálogo nos permite 
acercarnos y en un corto o mediano 
plazo llevar adelante acciones en con-
junto. El desarrollo de estos sectores es 
fundamental en términos productivos, 
junto con el crecimiento del sector de la 
economía que trae aparejado también 
el crecimiento de la industria”, agregó.

“Hay que poner en valor la reunión 
y la posibilidad de un trabajo articula-
do con una mirada federal para poten-
ciar no solamente nuestro entramado 

El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, mantuvo un encuentro con autoridades de la Asociación de Metalúrgicos 
de la República Argentina (ADMIRA). Participaron el Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, la Ministra de Producción y Ambiente, 
Karina Fernández y representantes de la Unión Industrial Fueguina (UIF).

PROVINCIALES

 
NUEVA JORNADA DEL CICLO 
“PALABRAVIVA” EN HOMENAJE 
A JULIO CORTÁZAR

USHUAIA

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante una nueva jornada del ciclo 
“Palabraviva” en el Museo de la Ciudad 
“Casa Pena” en homenaje al escritor ar-
gentino Julio Cortázar a 110 años de su 
natalicio.

Con una gran concurrencia de públi-
co, la propuesta repasó algunos de los 
clásicos del autor de “Rayuela” y figura 
clave del Boom Latinoamericano de los 
años 60, contando con la presentación 
de la obra teatral “El espectro de Julio” y 
una proyección de material audiovisual 
que analiza el estilo y técnica del autor 
nacido en Ixelles, Bélgica.

Vanina Ojeda, subsecretaria de Cul-
tura, resaltó “contar con esta instancia 
para recordar y analizar la obra de uno 
de nuestros máximos exponentes como 
es Julio Cortázar, un artista con una mi-
rada muy precisa sobre la convulsiona-
da Latinoamérica de las décadas los 60 
y 70 y sus procesos políticos, algo que 
toma aún mayor relevancia en estos 
tiempos”.

“Desde la Secretaría, vamos a seguir 
trabajando en acercar a la comunidad 

estas propuestas donde vecinos y 
vecinas encuentren un espacio de 
diálogo y debate, así como también 
conocer más sobre las y los artistas 
que dejaron su huella en la literatura 
latinoamericana” finalizó Ojeda.

productivo local, sino también acom-
pañar este este gran desafío de desa-
rrollo que tenemos como provincia y 
como parte de un país”, aseguró.

Por su parte, Elio Del Re, Presiden-
te ADMIRA expresó que “acabamos 
de dar el primer paso en esto que lla-
mamos la integración del desarrollo 
federal metalúrgico de la República 
Argentina”. 

“Hicimos la presentación del Plan 
Estratégico Metalúrgico. En este mar-
co surgieron ideas de trabajo, de 
fortalecimiento institucional, de ca-
pacitación, de trabajo de sinergia tec-
nológica”, detalló.

Del Re expresó además que “en-
tendemos que el Gobernador tiene 
un espíritu absolutamente industrial 
y eso nos complace mucho, porque 
de alguna manera es la propuesta que 
nosotros llevamos siempre”. 

“Entendemos que la Argentina tie-
ne motores de desarrollo que son el 
agro, la agroindustria, la energía, la 
movilidad sustentable, los cambios de 
los automóviles hacia el futuro. Todo 
eso atravesado por la exportación y la 
industria 4.0. Creemos que si hay un 
trabajo, una política industrial que 
pueda hacer esos desarrollos, tendre-
mos un país más grande, más inclusi-
vo, con más trabajos, un país mejor”, 
finalizó.

ELIO DEL RE, PRESIDENTE 
ADMIRA EXPRESÓ QUE 

“ACABAMOS DE DAR 
EL PRIMER PASO EN 

ESTO QUE LLAMAMOS 
LA INTEGRACIÓN DEL 

DESARROLLO FEDERAL 
METALÚRGICO DE LA 

REPÚBLICA ARGENTINA”. 
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LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES ATENDERÁ 
EN LOS CENTROS COMUNITARIOS

Mediante la iniciativa “Más Cerca 
Tuyo”, el área ofrecerá asesoría legal, 
acompañamiento, asesoramiento del 
programa “Mujeres Emprendedoras” 
y de las distintas capacitaciones y 
eventos que se llevan adelante en for-
ma gratuita. 

Los encuentros tendrán lugar se-
gún el cronograma de trabajo que 
tienen delineado hasta fin de año, 
siempre en el horario de 9 a 14 horas, 
donde el primer lugar será desde el 2 
hasta el 13 de septiembre en el centro 
comunitario Mirador de Los Andes, 
ubicado en Pioneros Fueguinos y Fe-
lipe Romero.

Luego, desde el 16 hasta el 27 de 
septiembre estarán en el centro co-
munitario Víctor Grosz, ubicado en 
Soldado Águila N°2394. En Cañadón 

del Parque, ubicado en Facundo 
Quiroga y Raúl Muriel será del 30 de 
septiembre al 11 de octubre, mien-
tras que, en el centro comunitario de 
Juan Domingo Perón, ubicado en la 
calle Julio Troxler N°273 será del 14 al 
17 y del 21 al 24 de octubre. 

Del 28 de octubre al 1 de noviem-
bre, el equipo de la Secretaría esta-
rá en el centro comunitario de Fe-
lipe Varela ubicado en Tehuelches 
N°1481 y del 4 al 15 de noviembre en 
el SUM K y D del barrio Obrero. 

Cabe mencionar que para más 
información pueden comunicar-
se al teléfono (2901) 424550 o bien, 
mediante mensaje de whatsapp al 
(2901) 5158289 , como así también a 
través de las redes sociales de la Se-
cretaría.

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de las Mujeres, Géneros y Diversidades iniciará un recorrido con permanencia 
de al menos una semana en los centros comunitarios de la ciudad, con el objetivo de hacer llegar herramientas fehacientes a 
las vecinas y diversidades. 

INVITAN A VECINOS A 
PARTICIPAR DE LA JORNADA 
DE LIMPIEZA EN LOS BARRIOS

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a vecinos y vecinas a participar 
de la jornada de limpieza integral que 
el jueves 29 de agosto llevará adelan-
te en los barrios de La Cantera, San 
Vicente y Los Morros. 

La actividad se enmarca en la ini-
ciativa “La Muni en Tu Barrio” me-
diante un trabajo articulado entre di-
ferentes áreas municipales, y se prevé 
realizar una extensa limpieza desde 
las 8 horas en los espacios públicos, 
también habrá retiro de chatarra, vo-
luminosos y recolección de residuos 
sólidos urbanos. 

El Municipio invita a quienes 

quieran sumarse, lo hagan con ropa 
cómoda y abrigada para participar de 
la limpieza de los sectores. Indicaron 
que durante la jornada todos los ve-
cinos de esos barrios podrán dejar a 
primera hora sus voluminosos en los 
frentes de sus casas para ser retirados 
por las cuadrillas municipales.  

Adelantaron, además que el sá-
bado 7 de septiembre de 14 a 18 ho-
ras, personal de distintas Secretarías 
estarán en el gimnasio del barrio La 
Cantera, con el objetivo de llevar la 
atención que ofrece el municipio más 
cerca de los vecinos y vecinas.

USHUAIA

EL 10 DE SEPTIEMBRE 
SE REALIZARÁ LA EXPO-
AMBIENTAL

La Municipalidad de Ushuaia 
prepara la Expo Ambiental 2024 que 
tendrá lugar el 10 de septiembre en 
el microestadio ‘Cochocho’ Vargas. 
La Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable adelantó que 
este año se orientará a la circulari-
dad, tanto desde el concepto de eco-
nomía circular como en el proceso de 
producción de bienes y servicios. 

“Buscamos destacar la circula-
ridad como un recurso importante 
dentro de lo que es el diseño, mate-
rialización de productos, en la crea-
ción de objetos y en el proceso para 
lograrlos”, indicaron desde el área. 
“Estarán presentes empresas y tam-
bién  será la primera vez que se desti-
nará un sector de la Expo-Ambiental 

a un eco-mercado”. 
La Expo-Ambiental ofrecerá a los 

chicos y chicas del último año de los 
colegios secundarios la posibilidad 
de concursar con un producto ela-
borado dentro de los parámetros de 
circularidad y lograr premios para sus 
festejos de fin de año. 

Estarán presentes todas las áreas 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable que mostra-
rán las actividades que realizan, ha-
brá números musicales a lo largo de 
la jornada y permanecerá abierta de 
10 a 18 horas.  

Para mayor información, las per-
sonas interesadas pueden consultar 
enviando un correo a secretaria-
medioambienteyds@gmail.com

USHUAIA

USHUAIA
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SE INAUGURÓ EL PROYECTO FORMATIVO DE 
ACOMPAÑANTES TERAPÉUTICOS
Se trata de una propuesta organizada por la Secretaría de Salud Mental y Problemáticas de Consumo con el apoyo de la 
Universidad Nacional de Tierra del Fuego, orientada a contar con efectores propios en el Corazón de la Isla para llevar adelante 
una actividad que consiste en acompañar a pacientes para que puedan tener la mayor autonomía posible.

Organizada por la Secretaría de 
Salud Mental y Problemáticas de 
Consumo de la Provincia y con el apoyo 
de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, se llevó adelante este martes 
en la ciudad de Tolhuin la apertura del 
“Trayecto Formativo de Acompañantes 
Terapéuticos”.

Fue en un acto encabezado 
por el secretario de Salud Mental y 
Problemáticas de Consumo, David De 
Piero, quien estuvo acompañado por 
el presidente del Concejo Deliberante 
de Tolhuin, Matías Rodríguez y la 
secretaria de Extensión Universitaria 
de la UNTDF, Viviana Bottino.

“Éste es un día de mucha alegría, 
porque estamos dando apertura a 
un proyecto que venimos trabajando 
desde hace tiempo”, expresó el titular 

EN TOLHUIN 

de Salud Mental de la Provincia, quien 
valoró “la posibilidad de poder hacerlo 
de manera interinstitucional con la 
Universidad de Tierra del Fuego, que 
desde el primer día nos dio el respaldo 
y la orientación para avanzar en la 
organización de la propuesta en 
materia académica”.

Se trata de “capacitar y formar 
una camada de acompañantes 
terapéuticos en Tolhuin y por los 
equipos propios de la ciudad”, 
subrayó, para señalar luego que la 
idea es “innovadora y, sobre todo, un 
desafío, con la intención de contar 
con efectores propios en la localidad 
para llevar adelante una actividad que 
es central”.

“Hoy la salud mental es un 
consultorio o un dispositivo de 
urgencia”, observó el funcionario, 
quien anotó que si bien “a veces 
se empieza a abordar desde ahí, el 
trabajo fundamental y más complejo 
se realiza en territorio, acompañando 
a las personas para que puedan tener 
la mayor autonomía posible, con 
acceso a la educación, al trabajo, 
a la diversión y a las relaciones 
interpersonales; a cuyos efectos, a 
veces es necesario que cuenten con 
algún tipo de acompañamiento”.

El licenciado De Piero aclaró que 
“no queremos formar cuidadores sino 
acompañantes terapéuticos, cosa que 
es muy diferente”, toda vez que éste 
último “es un efector de salud, que 
trabaja de manera interdisciplinaria 
con el equipo de Salud Mental, para 
acompañar en la mayor autonomía de 
los usuarios”.

“Ante la escasez de acompañantes 
terapéuticos en Tolhuin y la carencia 
de formación acá, nos propusimos 
llevar adelante esta capacitación para 
que los interesados se acerquen, de 

manera que puedan estar inscriptos 
para prestar servicios que puedan 
cubrir las obra sociales”, anotó el 
profesional, quien reconoció que se 
trata de “un primer paso” en el proceso 
de soluciones.

El Secretario adelantó que 
“apostamos a una formación a 
nivel de una Tecnicatura, como está 
sucediendo ya en Ushuaia y en Río 
Grande; pero nuestra expectativa a 
hora es que este trayecto se desarrolle 
y estamos muy contentos con esta 
posibilidad”, y agradeció al equipo de 
Salud Mental de Tolhuin “que se puso 
al hombro el proyecto con mucho 
compromiso”. 

Por su parte, Viviana Bottino 
también valoró la posibilidad de 
avanzar con esta formación toda vez 
que “la Universidad está inmersa en 

“ESTAMOS ANTE UN 
GRAN DESAFÍO QUE 
RESPONDE A DOS 

NECESIDADES: POR UN 
LADO LA DE LA GENTE, 
DE SER ACOMPAÑADA 
TERAPÉUTICAMENTE; 

Y POR EL OTRO LA 
DE LA GENTE QUE 

TIENE VOLUNTAD DE 
FORMARSE”, OBSERVÓ, 

POR LO QUE CONSIDERÓ 
QUE “CON ESTA 

PROPUESTA VAMOS A 
DAR RESPUESTA A LAS 

DOS PARTES”.

la sociedad”, por lo que es necesario 
también “tomar las problemáticas 
propias del territorio”.

“En este caso nos juntamos 
para pensar juntos sobre una 
problemática que hoy es de Tolhuin” 
dijo, entendiendo que “acá hay una 
necesidad y además porque vimos que 
la voluntad de la gente de inscribirse 
estaba corroborando su existencia”, al 
punto tal que “hay más más inscriptos 
de la cantidad que vamos a poder 
abordar en esta primera edición”.

“Estamos ante un gran desafío que 
responde a dos necesidades: por un 
lado la de la gente, de ser acompañada 
terapéuticamente; y por el otro la de la 
gente que tiene voluntad de formarse”, 
observó, por lo que consideró que “con 
esta propuesta vamos a dar respuesta a 
las dos partes”.
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EL ARGENTINO FRAN COLAPINTO A LA FÓRMULA 1
El piloto de 21 años debutará este domingo en el Gran Premio de Monza, Italia. A qué hora arranca, cuándo es la clasificación, qué 
dijo Colapinto y cómo surgió esta posibilidad.

Es un hecho: Argentina volverá a te-
ner un representante en la Fórmula 1. 
Será Franco Colapinto, quien fue con-
firmado este martes como piloto de Wi-
lliams para lo que queda de la tempo-
rada. Usará el número 43 y hará dupla 
con el tailandés-británico Alexander 
Albon.

“Williams Racing anuncia que Fran-
co Colapinto competirá con el equipo 
durante el resto de la temporada 2024 
del Campeonato Mundial de Fórmula 
1 de la FIA y competirá desde el Gran 
Premio de Italia. Franco es miembro de 
la Williams Racing Driver Academy y su 
campaña de F2 de este año le ha per-
mitido conseguir una victoria en Imola 
y podios en las carreras principales de 
Barcelona y Austria, además de otras 
siete participaciones en las que sumó 
puntos”, anunció oficialmente la escu-
dería británica.

“El joven de 21 años se converti-

rá en el 49° piloto de Gran Premio de 
Williams Racing y es el primer piloto 
argentino en la F1 en 23 años y el se-
gundo argentino en conducir para el 
equipo británico, después de su com-
patriota Carlos Reutemann”, agrega-
ron.

Cuándo debuta Colapinto en la F1
El debut de Colapinto en la máxima 

categoría del automovilismo mundial 
será este domingo, 1º de septiembre, 
en el Gran Premio de Monza, Italia, 
que arrancará a las 10 de la mañana. 
Las prácticas se llevarán a cabo entre 
viernes y sábado y, ese mismo día des-
de las 11, será la clasificación.

Será la parada número 16 de las 24 
del calendario de la F1, con lo que el 
argentino tendrá nueve pruebas para 
mostrar sus condiciones. Luego ven-
drán Bakú (Azerbaiyán) el 15, Marina 
Bay (Singapur) el 22, Estados Unidos el 

20 de octubre, México el 27, San Pablo 
(Brasil) el 3 de noviembre, Las Vegas el 
23, Lusail (Qatar) el º de diciembre y 
Abu Dhabi (Emiratos) el 8.

Vale recordar que la aparición de 
Colapinto será la primera para un ar-
gentino desde 2001, cuando Gastón 
Mazzacane corrió cuatro fechas para 
Prost (un año antes completó la tem-
porada con Minardi).

Qué dijo Colapinto

Por su parte, la escudería también 
público unas declaraciones del argen-
tino: “Es un honor debutar en la Fór-
mula 1 con Williams. De esto están 
hechos los sueños. El equipo tiene una 
historia increíble y una misión que 
cumplir: volver al frente, algo de lo que 
no puedo esperar a ser parte.

“Llegar a la F1 a mitad de tempora-
da supondrá un enorme aprendizaje, 
pero estoy preparado para el desafío y 
estoy totalmente concentrado en tra-
bajar lo más duro que pueda con Alex 
y el equipo para que sea un éxito”.

El año de Williams Racing
De todos modos, a no desesperar-

se. Williams viene teniendo uno de los 
rendimientos más flojos de la tempo-
rada. Suma apenas cuatro puntos en el 
campeonato de constructores, mérito 
de Albon y su par de novenos puestos, 
conseguidos en Mónaco y Silverstone. 
Los británicos se ubican sólo por en-
cima de Sauber-Ferrari (son diez escu-
derías), que no sumó unidades en lo 

DEPORTES

que va del año.

Cómo surgió la posibilidad

El sábado pasado el estadouniden-
se Logan Sargeant (23 años) destruyó 
su auto en las pruebas libres y colmó 
la paciencia de James Vowles, jefe del 
equipo de Williams, quien ya tenía al 
yanqui en la mira por su flojo desem-
peño en la temporada: no suma pun-
tos, está penúltimo en la tabla de pilo-
tos y sus mejores actuaciones fueron 
11º y 15º en dos ocasiones.

En consecuencia, ya que terminaba 
contrato a fin de temporada, la resci-
sión del vínculo se aceleró y al estadou-
nidense le empezaron a buscar reem-
plazo en las categorías inferiores de la 
escudería.

“Reemplazar a un piloto a mitad de 
temporada no es una decisión que ha-
yamos tomado a la ligera, pero creemos 
que esto le da a Williams la mejor opor-
tunidad de competir por los puntos 
durante el resto de la temporada. Esto 
es sin duda increíblemente duro para 
Logan, que lo ha dado todo durante su 
tiempo con Williams, y queremos agra-
decerle todo su arduo trabajo y actitud 
positiva”, declaró Vowles al sitio oficial 
de Williams.

Sobre Colapinto, en tanto, el jefe ex-
presó: “También creemos en invertir en 
nuestros jóvenes pilotos en la Williams 
Racing Driver Academy y Franco está 
teniendo una oportunidad fantástica 
de demostrar de lo que es capaz en las 
últimas nueve rondas de la temporada.

FELICITACIONES!!!!

KAREN TRALMA
La 1ra “Tripulante de Cabina de 

Pasajeros” y  es de Tolhuin 

Y va por mas!!!!! ...

“Estamos muy orgullosos de tus logros chiquilina hermosa”
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CARDIÓLOGOS REALIZAN UN PARO DE 48 HORAS 
El gremio que aúna a los profesionales afirmó que el sector de la cardiología intervencionista en Argentina sufre “una tormenta 
perfecta”.

Los médicos cardiólogos interven-
cionistas llevarán a cabo un paro nacio-
nal de 48 horas a partir de este miérco-
les en reclamo por mejoras salariales e 
insumos de alto costo. Según detallaron 
en un comunicado oficial, no realizarán 
colocación de stents ni angioplastias, 
aunque mantendrán las guardias para 
garantizar la realización de estas prácti-
cas de urgencia.

Las autoridades del Colegio Argenti-
no de Cardioangiólogos Intervencionis-
tas (CACI) detallaron que la medida de 
fuerza, que estaba pautada para media-
dos de este mes,  finalmente se concre-
tará este miércoles y jueves 28 y 29.

“Los médicos cardiólogos han deci-
dido suspender la colocación de stents 
y la realización de angioplastias durante 
dos días, comenzando el 28 de agosto”, 
debido a los “honorarios bajísimos”, la 
“falta de insumos”, y “la crisis económi-
ca que atraviesa el sector de la cardiolo-
gía intervencionista en Argentina”, ase-
veraron.

No obstante, los profesionales acla-
raron en su documento que únicamen-
te se atenderán las urgencias para evitar 
que pacientes en estado crítico puedan 
morir. “Para llamar la atención sobre la 
gravedad de la situación, los cardiólogos 
instan al gobierno nacional a intervenir 
urgentemente, convocando al diálo-
go para solucionar este conflicto”. Tal 

como informaron en mayo pasado, el 
CACI declaró la especialidad en estado 
de emergencia y calificó la situación 
como una “tormenta perfecta”.

¿Por qué paran los cardiólogos?
Según detallaron desde el CACI, el 

reclamo por la intervención estatal en 
el conflicto es impulsado por los “ho-
norarios profesionales prácticamente 
inexistentes” a raíz del deterioro que 
provoca la inflación. Además, remar-
can que hubo un “aumento exponen-
cial de los costos para realizar la prác-
tica médica”.

Así, señalaron, se produjo un cre-
ciente retraso en la entrega de insumos 
por parte de obras sociales y prepagas, 
lo que somete a los pacientes a riesgos 
mayores. Según el comunicado, “con 
sus prácticas cada año en la Argentina 
se salvan 200.000 vidas aproximada-
mente”.

El vicepresidente del CACI, Alfre-
do Bravo, detalló a un medio nacio-
nal cómo se vive este momento en el 
sector: “Lo más crítico que está ocu-
rriendo ahora es que los financiadores 
de la salud proveen los dispositivos o 
prótesis de acuerdo a su conveniencia 
económica. Nunca es en consenso con 
el médico y con el paciente”.

También agregó en ese sentido que 
otra “dificultad” reside en que “se obli-
ga al médico a usar una prótesis que 

quizás nunca la ha probado”, por lo 
que debe “experimentar en un pacien-
te sin tener una experiencia previa”. 

“Eso es muy crítico porque se 
pierde el concepto básico de que el 
médico tiene que trabajar con las he-
rramientas que conoce y que le dan 
seguridad”, afirmó.

En el documento firmado, se señala 
que de no llegar a una solución inme-
diata, la actividad podría “literalmente 
desaparecer”. 

“La crónica deficiencia de insu-

mos como el material de contraste y 
los stents, junto con la brecha entre el 
costo de mantenimiento de equipos y 
los valores pagados por los financia-
dores, son preocupaciones centrales 
que podrían conducir al colapso de la 
especialidad”, alertan los especialistas, 
y agregan: “La pandemia ya demostró 
cómo la falta de atención adecuada 
puede incrementar la mortalidad car-
diovascular, un riesgo que los cardió-
logos señalan que podría volver a pre-
sentarse”, argumentaron.

BAJOS SALARIOS Y ESCASEZ DE INSUMOS

OFRECEN $5 MILLONES PARA QUIEN BRINDE 
DATOS SOBRE GERMÁN KICZKA

MISIONES

El gobernador Hugo Passalacqua 
comunicó la medida dirigida a quienes 
brinden información precisa sobre el di-
putado y su hermano.

El gobierno de Misiones ofrece una 
recompensa de 5 millones de pesos para 
quien aporte datos precisos sobre el pa-
radero del diputado Germán Kiczka, 
acusado de integrar una red de pedofilia 
junto a su hermano Sebastián Kiczka. 
Ambos están prófugos desde la semana 
pasada y tiene pedido de captura inter-
nacional nivel rojo emitido por Interpol.

La medida fue comunicada este 
martes por el gobernador de Misiones 
Hugo Passalacua, a través de su cuenta 
personal de X, donde pidió que se brin-
de información sobre el paradero de los 
Kiczka.

 “De acuerdo a los respaldos y predis-
posición de organismos internacionales 
como Interpol, que ha determinado la 
alerta roja en la búsqueda del diputado 
provincial desaforado del frente Cam-
biemos/partido Activar Germán Kiczka 
y de su hermano, Sebastián Kiczka, que 
cuentan con una orden de detención 
por resolución judicial acusados de te-
nencia, consumo y distribución de ma-
terial de abuso sexual infantil”, comien-

za.
Y afirma: “He decidido establecer 

una recompensa de 5 millones de pe-
sos para quienes brinden datos preci-
sos del paradero de los prófugos, en 
consideración de la gravedad de los 
aberrantes delitos contra la infancia 
anteriormente mencionados”, infor-
mó el mandatario provincial. Solicitó 
además que por “cualquier informa-
ción, comunicarse al 911 o acercarse a 
la dependencia policial más cercana”.

La medida anunciada por Passala-
cua llega luego de que Interpol emi-
tiera el lunes una alerta roja para en-
contrar a Germán y Sebastián Kiczka, 
prófugos en la causa que los investiga 
por tenencia y distribución de mate-
rial de explotación sexual a menores 
de edad.

El pasado viernes, el juez penal 4 de 
Apóstoles, Miguel Ángel Faria, emitió 
un pedido de captura internacional a 
Interpol para el diputado de Misiones 
y su hermano, Sebastián. Esta acción 
se tomó luego de que el legislador fue-
ra desaforado por la Cámara de Dipu-
tados de la provincia.

La decisión del juez se fundamenta 

en la posibilidad de que ambos her-
manos hayan huido de Argentina para 
evitar ser detenidos. Según informa-
ción proporcionada en C5N, se sospe-
cha que los Kiczka podrían haber utili-

zado un paso fronterizo clandestino en 
la provincia de Misiones para salir del 
país. Actualmente, se baraja la posibi-
lidad de que ambos se encuentren en 
España.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EL GOBIERNO AVANZA CON LA VENTA DE MÁS DE 
200 TERRENOS Y EDIFICIOS PÚBLICOS
El gobierno de Javier Milei creó la Unidad de Grandes Proyectos Urbanos en el ámbito de la Agencia de Administración del 
Estado. Busca recaudar unos mil millones de dólares.

El gobierno de Javier Milei avanza 
en su plan de desguace del Estado y 
en ese camino se prepara para ven-
der, por decreto, más de 200 terrenos 
y edificios públicos para destinarlos 
a la especulación inmobiliaria de los 
grandes grupos económicos.

Para ello dio este martes el punta-
pié inicial al crear la Unidad de Gran-
des Proyectos Urbanos en el seno 
de la Agencia de Administración de 
Bienes del Estado (AABE). Así quedó 
plasmado en la Resolución 107/2024 
publicada hoy en el Boletín Oficial 
con la firma del Jefe de Gabinete de 
ministros de la Nación, Guillermo 
Francos.

Allí se dispuso la creación de este 
nuevo organismo descentralizado, 
con carácter temporario, que tendrá 
por objeto “articular, junto con las 
jurisdicciones de la Administración 
Pública Nacional correspondientes, 
la planificación, desarrollo y segui-
miento de los programas especiales 
y grandes proyectos urbanos defini-
dos como estratégicos por parte de la 
AABE”.

Entre las funciones de la Unidad 
de Grandes Proyectos Urbanos se en-
cuentra asesorar en la “elaboración 
de contratos, convenios y todo tipo 
de acuerdos o instrumentos nece-
sarios para la organización y ejecu-
ción de Grandes Proyectos Urbanos” 
así como “coordinar el análisis de la 
normativa urbanística, ambiental y 

administrativa que posibilite el de-
sarrollo de los Grandes Proyectos 
Urbanos”. Es decir facilitar los nego-
cios inmobiliarios.

Se plantea además que deberá 
“articular y dirigir, en coordinación 
con las jurisdicciones de la Adminis-
tración Pública Nacional correspon-
dientes según el ámbito de sus res-
pectivas competencias, las acciones 
conducentes a la organización de la 
urbanización, la determinación de 
usos del suelo y la regularización 
dominial del gran proyecto urbano 
Barrio Padre Mugica” en el barrio 
porteño de Retiro así como también 
“desarrollar, implementar y ejecutar 
el Máster Plan de desarrollo urbano 
integral con impacto positivo en la 
edificación, energías renovables, 
espacios verdes y actividades eco-
nómicas en el inmueble denomina-
do ‘Ex Mercado de Hacienda’, como 
gran proyecto urbano”, en Matade-
ros.

En este punto alienta la incorpo-
ración de financiamiento privado 
para “el desarrollo y expansión del 
inmueble denominado ‘Ex Mercado 
de Hacienda’”.

El gobierno de Javier Milei busca 
hacer caja con la venta de algunos 
de los terrenos públicos más codi-
ciados por el mercado inmobiliario. 
El objetivo de la Rosada es recaudar 
unos mil millones de dólares, y para 
eso está dispuesto a dilapidar in-

NACIONALES

cluso varios predios en poder de las 
Fuerzas Armadas, como el Campo 
Hípico militar y el Regimiento de Pa-
tricios. Así lo advirtió ayer Página/12 
que señaló que “lo hará sin pasar 
por el Congreso, tal como lo hiciera 
en su momento Mauricio Macri”.

Según pudo recoger ese medio, 
en el seno del Ejército “hay males-
tar” y una preocupación creciente 
ante la posibilidad de que tengan 
que desprenderse, forzosamente, 
del Campo Hípico militar y del Re-
gimiento de Patricios, entre muchos 
otros terrenos estratégicos codicia-
dos por el mercado inmobiliario. 
Todo parece indicar que, además, 
los remates se harán sin pasar por 
el Congreso, mediante una serie de 
decretos o un mega DNU, tal como 
lo hizo en su momento Macri, quien 
ostenta el récord de ser el presidente 
con más terrenos estatales enajena-
dos.

Para ello Milei puso a trabajar en 
los detalles de la medida a Nicolas 
Pakgojz, un exfuncionario porteño 
de la gestión de Horacio Rodríguez 
Larreta al que nombró en diciembre 
al frente de la AABE y a quien en el 
mundillo del “Real Estate” vinculan 
como lugarteniente de los intereses 
del empresario Eduardo Elzstain, el 
dueño del Hotel Libertador donde el 
Presidente vivió durante el tramo fi-
nal de la campaña e incluso durante 
el primer mes de su mandato.

Mediante el DNU 636/2024 de 
julio pasado Milei otorgó a Pakgojz 
“plenas facultades para disponer, tra-
mitar, aprobar y perfeccionar la ven-
ta de inmuebles del dominio privado 
del Estado Nacional”.

Esa misma norma habilitó al Pre-
sidente vender los terrenos a su sola 
firma y agilizó los procesos de la 
AABE (que desde diciembre funciona 
bajo la órbita de la jefatura de Gabi-
nete) para llevar a cabo el desguace.

En ese camino todos los ministe-
rios y dependencias estatales recibie-
ron en los últimos meses el pedido de 
la AABE de que se le informe sobre la 
cantidad total de inmuebles y terre-
nos que tienen a disposición, no sólo 
aquellos que están abandonados o en 
malas condiciones. Ese requerimien-
to lo recibieron también las Fuerzas 
Armadas, que gestionan las tierras 
más onerosas. Si bien no existe un 
inventario completo y actualizado, 
se estima que el Ejército tiene más 
de 1.500 inmuebles, la Armada unos 
3.500 y que entre la Prefectura y Gen-
darmería suman otros 3.000.

Si bien las Fuerzas Armadas se lle-
varían la peor parte en este gran re-
mate que prepara Milei, también es-
tán en la mira de los desarrolladores 
inmobiliarios buena parte de los te-
rrenos ferroviarios y los que están en 
poder de las universidades naciona-
les, de algunos organismos como el 
INTI y hasta el predio de Tecnópolis.



28 de Agosto de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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